

Medio	Hoy x Hoy
Fecha	15-4-2014
Mención	Anónimos se organizan para subir ayuda a cerros. Mención a la UAH.

Anónimos se organizan para subir ayuda a cerros

Amigos, conocidos con auto, universitarios y gente de a pie está recopilando lo más necesario: agua, ropa interior, comida y más.



RAUL GOYCOOLEA

Universitarios suben ayuda hacia los cerros afectados por las llamas desde el fin de semana.

Violeta Bustos Vaccia
@VioletaBustosV

Le bastó vivir seis meses en el puerto para sensibilizarse al punto de salir inmediatamente a recolectar ayuda. La ingeniera comercial Sofía Aroca (25) vive en Santiago y apenas se enteró de la tragedia en Valparaíso decidió llamar a todos sus conocidos para juntar agua, ropa y pañales. “Es lo que más se necesita, así que voy a subir a dejarlo a albergues y lugares dañados”. Como ella, ya son varios los que se han organizado a través de redes sociales y otras vías para ayudar. Algunos incluso decidieron sacrificar el fin de semana largo.

Es el caso de Romina Veas (27), ex animadora de cumpleaños infantiles, quien se enteró por la prensa de que uno de los cerros de donde provenía una compañera de trabajo había resultado totalmente quemado. Junto a su novio, la periodista decidió hacer lo mismo que Sofía, pero además de llevar artículos de necesidad a su colega y a otros albergues, volverá a pintarse la cara para animar a los niños. “Voy a aprovechar que hay hartos días libres para ir a distraer a los más chicos. Lo que más estoy

juntando ahora son artículos de casa, como ollas o platos, para que la gente se vuelva a armar”, contó Veas.

Campañas de todo tipo

También dirigida a los más pequeños, “Una mochila un niño”, es una campaña coordinada por colectivos artísticos de Valparaíso y autoridades de educación locales que busca recolectar los útiles escolares que se perdieron, en el centro cultural Ex Cárcel de Valparaíso. En el Mineduc, además, están recibiendo libros para instalar bibliotecas en los albergues.

“Ayuda a Valparaíso”, “Chile ayuda a Valpo” y “Ayuda al conejito de pascua a llegar a Valparaíso”, son sólo algunas de las campañas que han surgido espontáneamente en redes sociales. En ellas, ciudadanos anónimos y universitarios se ofrecen a llevar ayuda hacia los cerros y cualquier persona puede donar.

Valentina Anais, estudiante de veterinaria de la Universidad Santo Tomás, ha decidido concentrar los aportes para salvar a los perros y gatos que quedaron a la deriva en la página “Ayuda animal callejero”. Recibe elementos de curación así como alimento de mascotas.

Otro tipo de ayuda es la que por estos días está recopilando el fotógrafo Roberto Can-

dia, autor de la imagen más emblemática de la tragedia del 27-F (donde un hombre sostiene una bandera en los escombros). Candia está recopilando juguetes para que los niños puedan contar con objetos para divertirse.

Por otro lado, esta semana en Santiago han nacido improvisados centros de acopio, cuyos voluntarios están viajando a la V Región constantemente. Por ejemplo, en la sede de Revolución Democrática (Concha y Toro 17) se están recibiendo artículos de 9:00 a 21:00 horas, al igual que en la sede de la J.J.CC. (Vicuña Mackenna 31) y la de RN (Antonio Varas 454). Además, diversos municipios y universidades, como la Usach, la PUC y la Alberto Hurtado, están funcionando como centros de acopio. En todos estos recintos lo que más piden es agua envasada, ya que ésta se ha agotado en el Puerto; útiles de aseo; pañales; ropa de cama y ropa interior.

Medicamentos

Desde los albergues algunos de los afectados han comunicado que necesitan medicamentos antihipertensivos y antidepresivos, entre otros. Sin embargo, el presidente del Colegio Médico, Enrique Paris aseguró que medicaciones como éstas requerían un diagnóstico, por lo que comprometió ayuda desde la entidad y desde organizaciones como “Médicos todo terreno”. En caso contrario “si el diagnóstico está hecho y tienen la receta o ficha electrónica, se facilitará la entrega de estos medicamentos”, aclaró el dirigente.

